



## Dernière minute

Deux chiffres significatifs à retenir. Selon France Stratégies, depuis 1981, l'artificialisation des terres a augmenté de 70 % pour le logement alors que la population n'a augmenté que de 19 %. Par ailleurs, quand on regarde les évolutions chez nos voisins européens, il est frappant de constater que la France arrive largement en tête. En 2012, notre pays comptait 47 km<sup>2</sup> de surfaces artificialisées par 100 000 habitants, autrement dit 470 m<sup>2</sup> par habitant. En Allemagne 410 m<sup>2</sup>, au Royaume-Uni et en Espagne 300 m<sup>2</sup> et même 260 m<sup>2</sup> en Italie. C'est en partie dû au fait que la terre est beaucoup moins chère en France que chez nos partenaires européens. Cela explique aussi qu'il est beaucoup moins cher de construire en neuf que de réhabiliter des logements de centre ville. En 2015, la construction de 4 700 ha de planchers pour le logement a entraîné l'artificialisation de 20 000 ha.

[EN SAVOIR PLUS](#)